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La belle histoire… une histoire d’amour, 
d’alliance et de grâce !

Souvent la période des vacances est faite de belles histoires. Histoires
de rencontres merveilleuses, de retrouvailles, de réconciliatons, d’alliances,
mais aussi de tristesses, d’illusions et surtout de séparatons. L’une des plus belles histoires
de  vie  et  d’amour  est  certainement  celle  de  Marie,  Myriam,  qui  viendrait  de  l’égypten
antque Merit qui veut justement dire l’Aimée. Dès son nom donc, le programme de vie et la
destnée de Marie sont tracés : elle est cete bien-aimée qui fera alliance avec son Bien-aimé,
devenant ainsi la Fille, l’Épouse, la Mère et le Temple du Bien-aimé. C’est donc une belle
histoire d’amour dans laquelle la jeune Vierge devient la comblée de grâce et fnalement
l’Épouse de l’Alliance nouvelle et éternelle ou encore la Femme de l’histoire d’amour entre
Dieu et l’humanité.

Femme de l’Alliance et de la grâce

Ceci n’est pas seulement un ttre catéchétque sur Marie, un ttre des litanies mariales
ou un  concept  marial  développé  par  les  mariologues  comme René  Laurentn.  Marie  est
efectvement  cete  Femme  qui  a  permis  que  s’établisse  cete  Alliance  entre  Dieu  et
l’humanité après que l’autre femme, Eve, ait partcipé à l’échec d’une première alliance. Mais
il  n’y  a  pas  d’alliance malgré  soi.  Marie,  l’aimée,  la  choisie,  partcipe pleinement à  cete
nouvelle Alliance par son « fiat ianceella iomminci ». Pour permetre la réalisaton d’une alliance,
il faut savoir dire « me voici » ; il faut savoir dire « oui je le veux ». Cependant, il ne s’agit pas
seulement de mots. Le oui de Marie va de l’annonciaton à la pentecôte en passant par la
croix. C’est le Oui de toute une vie. Un oui qui rend visible la grâce de Dieu qui est infuse et
qui précède nos réponses aux appels de Dieu. C’est en cela que Marie est notre modèle et
notre guide dans toutes les réponses que nous devons donner à Dieu.

La fn de la belle histoire…

Cete belle histoire d’amour ne pouvait donc que bien se terminer…  Tout en suivant le
chemin qui est celui de tout homme (naissance, croissance, maturaton et mort), la belle
histoire d’amour entre Marie et Dieu ne peut que se terminer dans le Royaume de ce dernier.
En répondant à Pilate, son divin Fils le disait déjà : « mmnc iRmyaume inc’est ipas ide iee immncde… »
(Jn 18,36) ; avant cela, il disait déjà ses disciples : « vous êtes dans le monde mais vous n’êtes



pas du monde »(cf Jn 17,11-19). Voilà donc que la belle histoire doit se terminer dans le
Royaume du Bien-aimé qui devient le Royaume de tous les bien-aimés de Dieu. La Fille bien-
aimée, l’Épouse de prédilecton, la Mère aimante, le Temple sacrée doit vivre éternellement
dans cete intmité  avec  Dieu introduisant  ainsi  l’humanité dans  l’éternité  de Dieu :  c’est
l’Assompton.

La promesse d’une belle histoire à l’image de la sienne…

« je ne te promets pas le bonheur sur cete terre, mais dans l’autre vie ». Voilà la
promesse prophétque que Marie fait à Bernadete qui, sans le savoir a commencé aussi à
vivre sa belle histoire, courte certes de 35 ans mais qui fnira aussi belle…  La promesse de
Marie est prophétque et réaliste parce que basée sur l’expérience personnelle. De cause à
efet, Marie qui voit déjà les causes dans la vie de Bernadete, peut déjà aussi lui prometre
l’efet suprême qui est le bonheur éternel. Mais il y a du chemin…  de la 3 ème appariton à sa
naissance  au  ciel  à  Nevers,  Bernadete  vit  son  Fiat contnuel  dans  la  persévérance  et
l’espérance. Toute une vie d’amour, d’alliance, de grâce avec pour seul désir ce ciel qu’elle
expérimentait déjà à la grote de Massabielle. Humilité et ténacité pour le ciel… 

Ma belle histoire…

De l’histoire  de la  belle  Dame à la  belle  histoire  de Bernadete,  jusqu’à  ma belle
histoire. Oui mon Frère, ma Sœur de la Famille Notre Dame de Lourdes (et d’ailleurs), ton
histoire est belle…  reconnais-le d’abord. Ne t’arrête pas sur les évènements. Si Marie s’arrête
sur le fait  qu’elle a failli  être lapidée, si  elle s’arrête sur les évènements de la croix,  son
histoire ne serait pas belle. Si Bernadete ne considère que sa maladie, la pauvreté de sa
famille et les railleries sur les évènements de la grote, son histoire ne serait pas belle. Ne
juge pas ton histoire en regardant seulement certains évènements…  c’est la fn qui justfe les
moyens…  l’histoire n’est pas fnie…  connais-tu la fn ? NON ! Une chose est sûre. Ta belle
histoire est sacrée car tout Homme est une histoire sacrée. Ta belle histoire doit se terminer
dans l’éternité avec ton Bien-aimé comme Notre Belle Dame et comme Bernadete. Alors,
COURAGE ! Lève la tête, reprends la route !


